

Máximo de 20,8 millones de personas trabajando y el paro registrado baja a 2,7 millones de personas

2 de junio de 2023

CLAVES

- La fuerte creación de empleo en mayo (200 mil personas más) permite alcanzar un nuevo máximo histórico: más de 20,8 millones de personas trabajaron en mayo en media mensual, con un crecimiento interanual del empleo del 2,9% (583 mil personas más que hace un año).
- El paro registrado baja con fuerza (-49.260 en el último mes y -183.881 respecto a hace un año), un 6,3% menos y se sitúa en su mínimo en los últimos 15 años.
- En mayo se han firmado 624.853 contratos indefinidos, el 44% de todos los contratos firmados este mes.

RESUMEN EJECUTIVO

El paro sigue bajando en mayo y alcanza su mínimo en los últimos 15 años

La población en paro registrado bajó en 49.260 personas en mayo respecto a abril (a un ritmo inferior al de anteriores meses de mayo) y se sitúa en 2.739.110, su nivel más bajo en quince años (desde septiembre de 2008). A pesar de la difícil coyuntura, hay 183.881 personas menos en paro que hace un año (-6,3% interanual). En términos desestacionalizados el paro aumenta en 11.963 personas, lo que supone un mal dato. El paro baja en mayo en todos los sectores y en el colectivo sin empleo anterior y en las 17 comunidades autónomas.

Máximo histórico: 20,8 millones de personas afiliadas a la Seguridad Social

La población afiliada ha aumentado a un fuerte ritmo en mayo (200.410 personas más) y alcanza 20.815.399 personas en media mensual. Hay 582.676 afiliados más que hace un año, y su crecimiento se sitúa en el 2,9% interanual, una décima menos que el mes anterior. En términos desestacionalizados, más adecuados para medir su evolución real, la población afiliada aumenta en 47.883 personas y alcanza su máximo histórico con 20.709.078 personas. El empleo mantiene su fortaleza tras más de un año de guerra en Ucrania, fuerte inflación y subida de tipos de interés, impulsado por los efectos favorables de la reforma laboral y del SMI. La transformación de contratos temporales en indefinidos ha fortalecido el consumo, ampliándolo en 3.000 millones según el Banco

de España, lo que ha permitido compensar parcialmente la importante pérdida de poder de compra de los salarios.

La contratación indefinida supone el 44,3% de los contratos firmados en mayo

En mayo se han registrado un total de 1.412.061 contratos de trabajo, lo que supone un descenso del 14% comparado con mayo del año pasado, en plena explosión de la contratación indefinida al estar ya plenamente operativa la reforma laboral. Se han firmado 624.853 contratos indefinidos (-14% interanual) y 787.208 contratos temporales (-14% interanual). En mayo 2023, tras más de un año con la reforma laboral plenamente en vigor, se mantiene el alto peso de la contratación indefinida (44,3% del total) y un descenso de las cifras totales de contratación. De todos los contratos indefinidos firmados en mayo, el 40% son a jornada completa, 22% a jornada parcial y 37% fijos discontinuos. Ha mejorado la calidad y composición de la contratación y las empresas han sustituido temporalidad por parcialidad indefinida como fórmula de flexibilidad.

ANÁLISIS

AFILIACIÓN A LA SEGURIDAD SOCIAL

El empleo sigue aumentando a una tasa mayor entre las mujeres

En mayo la población afiliada aumenta en 104.111 hombres y 96.299 mujeres respecto al mes anterior. Comparado con mayo del año pasado, hay 269.101 hombres más y 313.575 mujeres más afiliados a la Seguridad Social y el empleo femenino (3,3%) crece a una tasa superior al masculino (2,5%). El 53% de la población afiliada son hombres y el 47% mujeres.

La creación de empleo sigue concentrada en el régimen general (asalariados)

La población afiliada media al régimen general aumentó en 189.753 personas en mayo (+1,1%) y en 580.796 en el último año (+3,5%). La población afiliada al régimen de autónomos aumentó en 9.522 personas en mayo (+0,3%) y en apenas 1.354 personas en el último año (+0,0%). El aumento de la afiliación a la Seguridad Social se concentra en el régimen general, que sigue ganando peso sobre el total: de cada 100 personas afiliadas, 83,6 están en el régimen general, 16,1 en el régimen de autónomos y 0,3 en el régimen del mar.

En mayo el empleo asalariado repunta con fuerza impulsado por la hostelería

La evolución de la afiliación por sectores dentro del régimen general muestra una creación neta de empleo generalizada a todos los sectores, que sigue encabezada por la hostelería (67.315, +4,6% mensual). A gran distancia se sitúa el sistema especial agrario (16.539, +2,3%), actividades administrativas y servicios auxiliares (20.930, +1,5%), transporte y almacenamiento (9.513, +1,2%).

Brotos verdes en la composición sectorial de la creación de empleo

La creación de empleo está diversificando su composición sectorial, y aunque la hostelería sigue siendo la rama que crea más empleo, se suman con fuerza otras ramas más centradas en el conocimiento, la tecnología y el valor añadido. En el último año, el aumento de la población afiliada al régimen general es generalizado a todas las ramas, y está impulsada por información y comunicaciones (42.365, +7,2%), hostelería (100.558, +7,1%), actividades artísticas y recreativas (18.545, +6,5), construcción (58.867, +6,3%), actividades profesionales y científicas (51.528, +6,1) y transporte y almacenamiento (44.276, +5,7%).

PARO REGISTRADO

En mayo, el paro registrado baja y se sitúa en 2.739.110 personas. La cifra total de demandantes de empleo baja en 69.649 personas este mes y se sitúa en 4.244.968 personas. Para obtener esta cifra de demandantes de empleo hay que añadir a la población en paro otras 210.192 personas no ocupadas demandantes de empleo, 312.513 personas demandantes de empleo con disponibilidad limitada o que solicitan condiciones especiales de trabajo y 983.153 personas ocupadas que buscan otro empleo.

El paro baja en mayo más entre los hombres que entre las mujeres

En mayo el desempleo masculino cae el 2,2% (-24.720) y el femenino el 1,5% (-24.540) respecto al mes anterior. En términos interanuales el paro baja el 8,3% entre los hombres (-97.926) y el 4,9% entre las mujeres (-85.955). Las mujeres siguen representando a seis de cada diez personas en paro.

El paro registrado baja en todos los sectores

En mayo el paro registrado baja en el sector servicios (-34.665 personas), industria (-4.622), construcción (-3.896), agricultura (-2.501) y el colectivo sin empleo anterior (-3.576).

El paro baja en todas las edades

En mayo el desempleo baja con mayor intensidad entre la población joven menor de 25 años (-7.208 personas, -3,7%) que entre la población de 25 y más años (-42.052, -1,6%).

CONTRATACIÓN

Las modalidades indefinidas suponen casi la mitad de los contratos firmados (44%) tras más de un año de reforma laboral

En mayo se han registrado 624.853 contratos indefinidos, lo que supone un descenso del 14% respecto a las cifras de mayo de 2022, en plena efervescencia de la introducción de la

reforma laboral que animó la firma inicial de contratos indefinidos y la conversión de muchos contratos temporales en indefinidos. A pesar de ello, el 44% de todos los contratos firmados en mayo son indefinidos. La cifra de contratos indefinidos iniciales firmados en mayo de 2023 solo baja un 2,9% respecto a mayo de 2022, y es en las conversiones de un contrato temporal en indefinido (-68,1%) donde se produce la caída más relevante y se concentra el grueso del descenso interanual de la contratación indefinida.

Por tipo de contrato indefinido y jornada, y si nos fijamos únicamente en los contratos iniciales firmados -descontando las conversiones- mejora la composición de la contratación indefinida: aumentan los contratos indefinidos a jornada completa (+3,9% interanual) y caen los indefinidos a jornada parcial (-4,9% interanual) y los fijos discontinuos (-7,9% interanual). Esta mejora ya se ha producido en meses anteriores e indicaría una tendencia favorable en la mejora de la composición de la contratación indefinida.

La cifra de contratos temporales se reduce un 14% respecto a la de mayo de 2022

La contratación temporal sigue cayendo con fuerza en mayo (-14%) y se sitúa en 787.208 contratos temporales registrados en mayo de 2023, a pesar de que ya no opera el efecto de la supresión del contrato por obra o servicio. Una vez suprimido el contrato de obra y servicio hace más de un año, la fuerte bajada de la contratación temporal está impulsada por la caída de la cifra de contratos temporales por circunstancias de la producción (-17,7% interanual). La reforma laboral ha suprimido los contratos de obra o servicio, pero también ha impulsado un fuerte descenso en el uso de las otras modalidades relevantes de contratación temporal, descenso que se mantiene más de un año después de su entrada en vigor.



